

## Primocic-Gedenkprojekt in Hallein läuft an

Kunstprojekt und Workshops erinnern an Widerstandskämpferin.

**Hallein.** Hallein ist die zweite Gemeinde im Land Salzburg, in der ein Ort des Gedenkens eröffnet wird. Der „Startschuss“ des Projekts erfolgt am 13. Mai um 10 Uhr am Schöndorferplatz. Das Kunstprojekt „Unterwegs mit Agnes Primocic“ der Künstlerin Kathi Hofer nimmt das Leben und die Wege der kommunistischen Widerstandskämpferin in den Fokus.

Das Projekt soll helfen, die Erinnerung an die 2007 Verstorbene und an das Wirken des Widerstandes in Hallein zu erneuern. Ein künstlerisch gestaltetes Auto für Agnes Primocic wird als mobile Landmarke auf relevante Orte des Gedenkens hinweisen. Hörspezialgänge von Musikerin Michaela Meise und Historiker Wolfgang Wintersteller führen auf Primocics Spuren durch Hallein. Im Zuge des Vermittlungsprogramms werden nach der Eröffnung über ein Jahr lang Dis-



Verkleidet in einer Rotkreuzuniform befreite Agnes Primocic im April 1945 17 Gefangene aus einem KZ-Außenlager zwischen Adnet und Hallein. BILD: SBR/PRIVAT

kussionsabende, Vorträge und Workshops in Hallein veranstaltet, die sich mit der Biographie von Agnes Primocic beschäftigen, mit autoritären und totalitären Systemen sowie mit Widerstand und Zivilcourage.

Die Arbeitsgemeinschaft „Orte des Gedenkens“ errichtet im Auftrag des Landes in jedem Salzburger Bezirk einen temporären Erinnerungsort an den Widerstand gegen den Nationalsozialismus.

Jedes Jahr Gedenkort in anderem Bezirk

Künstlerin Kathi Hofer, eine gebürtige Halleinerin, ging als Siegerin aus einem 2022 durchgeführten künstlerischen Wettbewerb hervor, über den eine unabhängige Jury entschied.

„Erinnerungsprojekte wie dieses sollen nicht belehren, sondern Bezüge zwischen Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft herstellen und zu vielfältigen Erfahrungen anregen“, sagt Kunsthistorikerin Hildegard Fraueneder von der Arbeitsgemeinschaft. **pet**

## KURZ GEMELDET

### Zusatzvorstellungen im Theater Abtenau

**Abtenau.** Die Nachfrage nach dem aktuellen Stück „Doppelfehler“ der Theatergruppe ist so groß, dass gleich drei Zusatzvorstellungen angeboten werden, am 18., 24. und 26. Mai, jeweils um 19.30 Uhr. Mit dem Stück hat die Gruppe Mitte April ihre neuen Räume im Zwillinger-Resort eröffnet.

### Museen landesweit laden ein

**Tennengau.** Am 13. und 14. Mai gibt es beim Salzburger Museumswochenende bei freiem Eintritt die Gelegenheit, landesweit insgesamt 62 Museen zu besuchen, die mit Sonderprogrammen aufwarten. Am Sonntag stehen im Rahmen der Aktion auch sieben Regionalmuseen in Tennengau offen. Details unter [WWW.MUSEUMSWOCHENENDE.AT](http://WWW.MUSEUMSWOCHENENDE.AT).

## 41. GOLDEGGER DIALOGE

„SELBSTWIRKSAMKEIT – Motor des Wandels“

Mittwoch, 7. Juni – Samstag, 10. Juni  
Schloss Goldegg

Vorträge  
Gespräche  
Workshops  
Lesung  
Ausstellung ...

Eugen DREWERMANN, Birgit BIRNBACHER,  
Joachim BAUER, Vivian DITTMAR,  
Erwin THOMA, Ariadne von SCHIRACH,  
Karin BUCHART, Johannes PAUSCH,  
Heidi CLEMENTI u.a.

Kulturvereine in  
**SCHLOSS GOLDEGG**  
5622 Goldegg, Hofmark 1  
T 06415 8234-0  
[office@schlossgoldegg.at](mailto:office@schlossgoldegg.at)  
[www.schlossgoldegg.at](http://www.schlossgoldegg.at)

Altes Wissen für eine neue Zeit  
Das innere Navi  
Lernen von der Natur  
Selbstwirksamkeit durch Yoga  
Das heilsame Potenzial  
unserer Lebensmittel  
Seelengesänge – Wurzel und Flügel  
Glück – eine Selbstermächtigung



Foto: KV Goldegg / Karin Weinger